

SERVICIO DE SALUD REITERÓ HACER BUEN USO DE LA RED

# Despliegan plan regional para aminorar siniestros ante excesos en celebraciones

**Por un 18 seguro.** Se reforzó el 131 de SAMU, habrá colecta especial de sangre, se optimizarán las altas hospitalarias además de fomentar la comunicación a la línea de orientación 600 360 7777. Acuda a la urgencia solo si es necesario.

**TALCA.** A horas del inicio de una de las celebraciones dieciocheras más extensas de la última década, la administración de la red hospitalaria reforzó las medidas preventivas con que busca evitar que la alegría se convierta en una fecha para el olvido.

El Servicio de Salud del Maule (SSM) reiteró ayer el llamado que desde el inicio de septiembre viene promoviendo para disfrutar del aniversario patrio en forma segura, esto sobre todo tras las negras cifras que con 14 muertos -a nivel nacional- registró el fin de semana previo a los festejos que partirán esta noche con la inauguración de las fondas y ramadas.

Estamos ad portas de iniciar una de las celebraciones de Fiestas Patrias más largas del último tiempo, por lo cual la probabilidad de accidentes aumenta.

## AMENAZAS

En ese contexto de mayor vulnerabilidad, la directora del SSM, Marta Caro, enfatizó en la necesidad de utilizar de buena manera los servicios de urgencia y la línea 131 de SAMU,



Uno de los principales mensajes para reducir los riesgos en los festejos del 18, es concientizar a la población sobre el buen uso de los dispositivos de emergencia.

a la vez que volvió a invitar a la población a colaborar con sangre el feriado del viernes 20, en la colecta de Casa del Donante de Talca, y así poder asegurar el stock para responder ante el aumento de la demanda generada por las festividades. "Nuestra red de salud se encuentra 100% operativa y capacitada, nos hemos preparado con antelación establecien-

do altas hospitalarias, entregando información respecto al buen uso de la red de urgencias, mensajes preventivos y también hemos dispuesto refuerzo de ambulancia avanzada en base SAMU Talca, para los días 17 y 22 que es cuando se espera un mayor desplazamiento de personas", recalcó la autoridad. Además agregó que es posible pasarlo bien y com-

partir en familia sin sufrir eventos adversos evitables, "sin dejar de lado el autocuidado, siguiendo las recomendaciones entregadas por Carabineros de Chile, SENDA y otras instituciones".

## NO TENSIONAR LA RED

La responsable de gestionar los 13 hospitales de la región, tres de alta complejidad

(Curicó, Talca y Linares) añadió que otra indicación esencial a tener en cuenta para optimizar el funcionamiento del sistema sanitario, es el tiempo de espera al consultar en el servicio de urgencia, dada posibles sobre exigencias de usuarios. "Se realiza un proceso de categorización, nuestros pacientes en urgencias no se atienden por orden de llegada, sino que de acuerdo a la gravedad de su consulta", precisó la doctora Caro. Los pacientes C1 corresponden a aquellos que tienen una emergencia vital o gravedad extrema, por tanto, su atención es inmediata. C2 son quienes tienen una emergencia evidente, severa, quienes recibirán una prestación médica pronta. C3 son quienes tienen una premura sin riesgo vital y serán asistidos después de los pacientes categorizados como C1 y C2. El nivel C4 son pacientes que requieren atención de menor complejidad, pudiendo ser atendidos en la Atención Primaria como SAR o SAPU. Por último, los C5 no presentan una urgencia y pueden ser resueltos en un Cesfam.

## Urgencias reales

El uso adecuado de la línea 131 es otras de las preocupaciones en esta época del año. La enfermera jefa de la Unidad de Gestión del Cuidado Prehospitalario (SAMU), Sofía Rodríguez, sostuvo que los equipos tienen como misión llegar a las emergencias en que hay riesgo vital inmediato, y que por tratarse de un recurso escaso, su asignación debe ser de manera responsable al originarse la solicitud vía telefónica para no desaprovechar estos dispositivos. "Es clave entender los conceptos de emergencia y no emergencia. En ese sentido, corresponde a aquella situación en la que, si no se presta ayuda próxima a una persona, ésta puede perder la vida o quedar con secuelas; mientras que no es una emergencia aquella situación que puede esperar a ser atendida en un centro de salud familiar u otro recinto de atención primaria", explicó la profesional.